

**IMPLEMENTASI METODE PEMBELAJARAN SOROGAN  
TAHSIN TILAWAH DALAM MENINGKATKAN MOTIVASI  
BELAJAR DAN KUALITAS HAFALAN AL-QURAN SANTRI  
PONDOK PESANTREN TAHFIDZ PUTRI AL-GHUROBAA'  
TUMPANGKRASAK JATI KUDUS TAHUN 2021/2022**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Memperoleh  
Gelar Sarjana (S1)  
Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Oleh:**

**SITI ZULFATUN NAFIAH  
NIM 1710110296**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322  
 Telp. (0291) 432677 Faks.(0291) 441613  
 Email : kudus.iain@gmail.com

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi sudara:

Nama : Siti Zulfatun Nafiah  
 Nim : 1710110296  
 Fakultas : Tarbiyah  
 Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
 Judul Skripsi : **Implementasi Metode Pembelajaran Sorogan Tahsin Tilawah Dalam Meningkatkan Motivasi Belajar dan Kualitas Hafalan Al-Quran Santri Pondok Pesantren Tahfidz Putri Al-Ghurobaa' Tumpangkrasak Jati Kudus Tahun 2021/2022**

Benar-benar telah melalui proses pembimbing dengan bimbingan sejak 30 November 2021 sampai dengan 12 April 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 12 April 2022  
 Dosen Pembimbing,

**Dr. Izah Ulya Qadam, M. Pd. I**

**NIP. 198806092031042016**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kode Pos 51 Kudus 59322  
 Telepon (0291) 432677 Website: www.iainkudus.ac.id

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

**Nama/NIM** : Siti Zulfatun Nafiah/ 1710110296  
**Fakultas/Prodi** : Tarbiyah/PAI  
**Judul** : Implementasi Metode Pembelajaran Sorogan *Tahsin Tilawah* Dalam Meningkatkan Motivasi Belajar Dan Kualitas Hafalan Al-Quran Santri Pondok Pesantren *Tahfidz Putri Al-Ghurobaa'* Tumpangkrasak Jati Kudus Tahun 2021/2022

Telah diujikan pada 7 Juli 2022 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b>Dr. Ahmad Falah, M.Ag</b> NIP. 197208222005011009 Ketua/Penguji I	22 / 07 - 2022	
<b>Dr. Muhammad Miftah, M.Pd.I</b> NIP. 198905222015031001 Penguji II	02 / 08 - 2022	
<b>Partono, M.Pd.I</b> NIP. 198801292019031007 Sekretaris/Penguji III	02 / 08 - 2022	
<b>Dr. Izzah Ulya Oadam, M. Pd. I</b> NIP. 198806092031042016 Dosen Pembimbing	05 / 08 - 2022	
<b>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	04 / 08 - 2022	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Siti Zulfatun Nafiah, NIM 1710110296 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah di tulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya-benarnya.

Kudus, 13 April 2022  
Yang Membuat Pernyataan



Siti Zulfatun Nafiah  
NIM: 1710110296

## MOTTO

خَيْرُكُمْ مَنْ تَعَلَّمَ الْقُرْآنَ وَعَلَّمَهُ

“Sebaik-baik kalian adalah orang yang belajar dan mengajarkan Al-Qur’an” (HR. Bukhori)



## PERSEMBAHAN

Puji syukur Alhamdulillah atas rahmat, nikmat, dan ridha Allah SWT sehingga tugas akhir ini dapat terselesaikan dengan baik. Karya ini merupakan wujud dari ikhtiar yang terus dilakukan serta diiringi do'a yang terus dipanjatkan kepada Allah SWT agar selalu diberikan kelancaran dan kemudahan. Maka Saya persembahkan karya ini kepada orang-orang yang selalu hadir dan memberi dukungan positif kepada Saya dalam menyelesaikan tugas akhir ini:

1. Kedua orang tuaku tercinta, Bapak Zaenal Arifin dan Ibu Aslikhah yang tidak ada hentinya memberikan dukungan positif terhadap Saya dan terus memanjatkan do'a-do'a baik dan tulus untuk saya. Bapak dan Ibu yang selalu memberikan motivasi hidup dan memberikan solusi-solusi hidup untuk saya, sehingga saya mampu berada dititik sekarang ini, yaitu salah satunya dapat merasakan manisnya mencari ilmu. Berkat do'a dan ridha dari beliau berdua, Allah mempermudah semuanya.
2. Ketiga adik tersayang saya: Ahmad Irkham Maulana, Vika Aris Gunawan dan Amrina Rosyada yang menjadikan saya kuat dan semangat untuk terus menjalani dan menggapai kehidupan yang lebih baik kedepannya.
3. Ibu Dr. Izzah Ulya Qadam, M. Pd. I selaku dosen pembimbing yang telah meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Dua orang hebat kesayanganku, yang menjadi orang tua keduaku di Pondok Pesantren Al-Ghurobaa', Abah K.H. Mustamir Abdul Mu'in, A.H dan Hj. Ummah Sholihah, A.H yang senantiasa memberikan nasehat-nasehat dalam setiap kesempatan, dan yang senantiasa aku harapkan barokah ilmu dan ridho dari keduanya.
5. Teman seperjuanganku di Pondok Pesantren Al-Ghurobaa' yang baik dan selalu mendukung serta mensupportku dalam proses menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat saya sebut satu persatu.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ş/ş	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	‘A/‘a	ء akhir	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A’/a’	بَا awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	اَلْمِي	‘alamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara’a	اَلْفُرُوغ	al-furū’	اَلْقَمَر	al-qamar	غَيْرِي	gai’ri
قَرَأ	qara’a	اَلْقَضَاء	al-qaḍā’	اَلشَّمْس	al-syams	سَيِّ	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta’ Marbūtah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā’ah		

## KATA PENGANTAR

*Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh. Alhamdulillah,*

Senantiasa bersyukur kepada Allah SWT. Tuhan semesta alam yang menciptakan seluruh ummat-Nya dengan bekal yang begitu teramat sempurna. Taburan cinta, kasih sayang, rahmat dan hidayah-Nya telah memberikan kekuatan, kesabaran, kesehatan, semangat yang tak patah yang selalu diberkati dengan ilmu pengetahuan serta cinta yang pasti ada di setiap ummat manusia. Atas karunia serta kemudahan yang Allah berikan, akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik dan tepat waktu. Sholawat dan salam selalu tercurah limpahkan kepada keagungan besar yaitu Rasulullah Muhammad SAW, yang telah membawa manusia dari zaman Jahiliyah menuju zaman yang berilmu dengan adanya agama islam. Semoga kelak di hari kiamat diakui sebagai umatnya serta mendapatkan syafa'at dari beliau, Aamiin. Skripsi yang berjudul: **“Implmentasi Metode Pembelajaran Sorogan Tahsin Tilawah dalam Meningkatkan Motivasi Belajar dan Kualitas Hafalan Santri Pondok Pesantren Tahfidz Putri Al-Ghurobaa’ Tumpangkrasak Jati Kudus Tahun 2021/2022”** ini telah disusun dengan sungguh-sungguh sehingga memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Tarbiyah Program Studi Pendidikan Agama Islam Tahun 2022

Penulis sadar betul bahwa penelitian skripsi ini tidak akan terlaksana dengan baik tanpa bantuan, saran, dan arahan dari berbagai pihak, yang secara langsung maupun tidak langsung telah memberikan bantuan material maupun spiritual. Untuk itu peneliti mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc, M. Si. selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui persembahan skripsi ini.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M, Si. selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Ibu Dr. Izzah Ulya Qadam, M. Pd. selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, fikiran, dan tenaga untuk memberikan arahan dan bimbingan yang baik dalam penyusunan skripsi ini.
4. Para dosen atau staf pengajar di lingkungan IAIN Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
5. Kepada kedua orang tuaku Bapak Zaenal Arifin dan Ibu Aslikhah tercinta yang tak kenal lelah memberikan segalanya untuk saya, selalu berjuang demi kesuksesan saya.



6. K.H. Mustamir Abdul Mu'in, A.H. dan Hj. Sholihah, A.H. selaku pengasuh Pondok Pesantren Tahfidz Putri Al-Ghurobaa' Tumpangkrasak Jati Kudus.
7. Ustadzah, pengurus, dan santri Pondok Pesantren Tahfidz Putri Al-Ghurobaa' Tumpangkrasak Jati Kudus yang telah memberikan bantuan kepada peneliti dalam proses menyelesaikan skripsi ini.
8. Semua pihak yang terlibat dan membantu dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu.

Atas segala jasa, bantuan, dan bimbingan serta arahan dari beliau-beliau diatas, peneliti hanya bisa memanjatkan do'a . Semoga Allah SWT membalas semua amal kebaikan mereka dengan sebaik-baik pembalasan, serta mencurahkan rahmat dan hidayah-Nya kepada mereka baik di dunia maupun akhirat.

Akhirnya penulis sadar betul bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna. Oleh karenanya kritik dan saran yang bersifat konstruktif dari para pembaca dan pendidik sangat diharapkan demi tercapainya kesempurnaan dimasa mendatang. Untuk itu saya sampaikan terimakasih yang sebesar-besarnya. Dan semoga karya ini bermanfaat bagi seluruh pembaca.

*Wassalamu 'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh*

Kudus, 12 April 2022  
Penulis

**Siti Zulfatun Nafiah**  
**NIM : 1710110296**